

Sobre el homenaje en La Línea de la Concepción a unos integrantes de la Decima Fottiglia MAS.

Tras la lectura de unos artículos referidos a la preparación de un homenaje a determinados miembros de la Decima Fottiglia MAS, deseo señalar lo siguiente:

-Tal unidad pertenecía a la escuadra de guerra de la Italia fascista que, entre otras acciones, atacó a la flota británica atracada en Gibraltar durante la Segunda Guerra Mundial. Formaba parte, por tanto, de las fuerzas que desencadenaron y fueron las mayores culpables la mayor catástrofe bélica de la historia de la humanidad: la Italia de Mussolini y la Alemania de Hitler.

-Anteriormente, ambas dictaduras apoyaron la sublevación de una parte del Ejército contra el régimen legal y democráticamente constituido de la Segunda República Española. Ambas fueron corresponsables de las matanzas llevadas a cabo y de la posterior dictadura de Franco. Esas masacres ocurrieron también en Andalucía, y en concreto en el Campo de Gibraltar, donde aún existen numerosas personas en fosas sin exhumar, víctimas de las fuerzas de Franco y de la Italia fascista y la Alemania nazi. Sin olvidar las complicidades de la extrema derecha y de la derecha, de la mayor parte de la Iglesia católica y de las clases dominantes de nuestro país en el golpe de Estado, la guerra y la dictadura.

-Como ha señalado el Foro por la Memoria del Campo de Gibraltar, las bombas caídas en La Línea en octubre de 1942 durante un ataque contra Gibraltar, que protagonizaron los fascistas de Mussolini, con al menos tres vecinos muertos, son una muestra del sufrimiento ocasionado por tales unidades en esta zona.

-Durante la guerra mundial se produjeron los desembarcos de noviembre de 1942 en el cercano Norte de África por parte de fuerzas británicas y norteamericanas que condujeron a la expulsión de los fascistas de esos territorios. Miles de republicanos españoles allí exiliados y empleados como mano de obra esclava por los colaboracionistas franceses en campos de concentración en el desierto obtuvieron así la libertad. La acción de la Decima Fottiglia MAS en Gibraltar iba destinada a sabotear esas expediciones y la consiguiente liberación del Magreb y de nuestros compatriotas. A sabotear y destruir, en términos generales, la lucha de liberación contra el fascismo.

-Durante la guerra mundial, ya en territorio italiano, la Decima Fottiglia MAS protagonizó distintas matanzas de antifascistas, precedidas a veces de espantosas torturas, como ocurrió, entre otros lugares, en Crocetta del Montello en abril de 1945.

Otras matanzas tuvieron lugar también en Forno, Guadine, Borgo Ticino y Castelletto Ticino, a veces en colaboración con las SS de Hitler.

-En los momentos finales de la Segunda Guerra Mundial, parte de la Decima Fottiglia MAS cambió de bando y se pasó a los aliados. Una forma de salvar el pellejo.

-Como ha señalado Christopher Duggan en su *Historia de Italia*, la ausencia de depuraciones tras la guerra mundial condujo a que sectores de los servicios secretos y del Ejército albergaran a sectores fascistas dispuestos a conspirar contra la República. En los años setenta se produjeron numerosos atentados terroristas en los que esos sectores actuaron junto con los grupos neofascistas.

-Con el tiempo los aliados occidentales, especialmente los Estados Unidos, utilizaron a algunos de sus integrantes para sabotear la naciente República democrática italiana, en el marco de la

Guerra Fría. El más conocido de ellos fue el príncipe Junio Valerio Borghese, que estuvo al frente de los submarinistas de la Decima Fottiglia MAS, como ha señalado el profesor Juan Avilés Farré en su estudio sobre el terrorismo neofascista y las tramas golpistas en Italia. Borghese protagonizó un intento de golpe de Estado en 1970 y acabó refugiándose en la España de Franco. En el mismo, contó con el apoyo de la Mafia siciliana, como ha escrito el magistrado Giuliano Turone en su estudio titulado *Italia occulta*. Es decir, un conjunto de amistades nada santas.

-Distintas fuerzas democráticas de Italia han denunciado la recuperación que se está llevando a cabo con respecto a los fascistas de ese país, entre ellos a la Decima Fottiglia MAS. El valeroso escritor Roberto Saviano denunció en junio de 2023 un reconocimiento a la mencionada unidad, y recordó a los torturados y ejecutados en Crocetta del Montello. No se debe olvidar que actualmente dirige Italia un Gobierno en que están integradas la derecha y la extrema derecha.

En junio de 2024 fue expulsado de Parlamento italiano Domenico Furgiuele, diputado de extrema derecha, por hacer el símbolo de la Decima Fottiglia MAS.

-En conclusión, el pretendido acto de La Línea constituye un enorme despropósito, inaceptable desde un punto de vista democrático y de defensa de la memoria y de la Historia.

José María Azuaga Rico, diciembre de 2024.